

**Zeitschrift:** Aarauer Neujahrsblätter  
**Herausgeber:** Ortsbürgergemeinde Aarau  
**Band:** 25 (1951)

**Artikel:** Winterstunde  
**Autor:** Gisi, Georg  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-571308>

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 03.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

So konnte Ferdinand Rothplesz in seinem Leben manch stolzen Tag verzeichnen, aber auch viel Leid und Sorge war ihm aufgeladen. Solange seine Kraft hinreichte, wußte er sich immer wieder über die Dinge zu stellen. So steht er heute in unserem Andenken als ein großer Sohn seines Landes, als hervorragender Fachmann und als ein guter Mensch.

Am 24. November 1949 erlitt Dr. Rothplesz einen erst harmlos erscheinenden Unfall in seinem Heim und mußte in das Kantonsspital überführt werden. Eine Operation wurde unumgänglich. Von dieser konnte er sich nicht mehr erholen, und an seinem siebenundsechzigsten Geburtstage trat er die letzte wohlverdiente Ruhe an.

Zusammengestellt von Hermann Straehl

## Winterstunde

Ist's die Stunde, ist's das Auge?  
Innig wohl ist mir zu Mut.  
Was ich schauend in mich sauge,  
dünkt mich unaussprechlich gut.

Volkendunkler Winterhimmel,  
schneeverhangner Apfelbaum,  
farbiger Vogelschar Gewimmel  
flaumig an des Timses Baum.

Alles stimmt, ist alles richtig.  
Anklang an die Kinderzeit?  
Was sonst schwer und groß und wichtig,  
liegt vergessen, liegt verschneit.

Georg Gißi